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TOP 00 Feststellung der Beschlussfähigkeit und Lesung der Tagesordnung  

 Mit 29 anwesenden Mitgliedern beschlussfähig  

 TO wurde ohne Änderungen angenommen 

TOP 01 Angestelltenbelange   

• Max wird als Systemadministrator verabschiedet 
• Elke: Bericht über den Erfolg der Küfa, aufgestockt mit mehr Kochern, morgen runder Tisch 

im SSR, Donnerstag Beratungstag, Räume zwischen 14 und 16 Uhr belegt, Anne im Urlaub, 
Anna krank 

• Patricia: Einarbeitung geht weiter, eigener Schlüssel, neue PCs angekommen, Enterprise 
Drucker sollte kommen, bisher nicht da soll bald kommen, ITZ bringt neue Telefone 

• Han: Farblaser druckt beim schwarz nicht mehr gut (Schlieren) 
• Patricia: kümmert sich drum 

TOP 02 Referent*innenbelange 

• Karolina: letzter Bericht, Termine mit Herrn Kohrs und Herrn Weiske über Situation in der 
Harz Mensa: gutes Gespräch indem viel besprochen werden konnte, aber Maßnahmen nicht 
zufriedenstellend; in frühestens zwei Monaten mobile Küche im Innenhof der Harz Mensa, 
Speisesäle im Altbaunutzbar; trotzdem nochmal nerven und Alternativen sammeln; 60% der 
Kapazitäten können gerade abgefangen werden; Mensa wird bis zum nächsten 
Wintersemester ausfallen; Überlegung Mensazeiten mittags verlängern; Versuch abends ein 
Gericht in einer Mensa anzubieten; weiteres Thema Randzeitenbetreuung: Kinderbetreuung 
soll wegfallen an momentanem Standort; FZS Neuigkeiten zum Beschluss eines 
bundesweiten Semesterticket ab Sommer 2024 im Solidaritäsprinzip 

• Franka: kann man einfach immer dazubuchen oder wie funktioniert System? 
• Karolina: ein Semester, mit mobilen Anbieter*innen, nicht sicher aber Vollsolidarität hört 

sich eher an dass man es nehmen muss 
• Florian: Mensazeit in allen Mensen angepasst? 
• Karolina: erst einmal nur Versuch , theoretisch zu verlängern 
• Jan Niklas und Nele: Verabschieden Karolina 
• Lukas Wanke: 
• Statement - Abstimmung: 20/5/2 

TOP 03 Berichte der Sprecher*innen 

 Siehe Tischvorlage  

 

TOP 04 Berichte aus den AK´s, Studierendenradio, Hastuzeit  

1. Hastuzeit 
• Tagesgeschäft, Artikel schreiben 
2. AK alv 
• Vincent: letztes WS gab es viele Umbrüche in personeller Hinsicht, deshalb viel Geld übrig; 

deshalb soll Vorlesungsreihe stattfinden mit übrigem Geld 
• Vorstellung der verschiedenen Veranstaltungen 
• Franka: StuRa Workshop im Reil eher schwierig 
• Vincent: Betonung, dass es ums Honorar geht, und nicht alle Menschen teilen Ansicht des AK 

Antifa  
• Franka: Hinweis auf Hausverbot von StuRa-Mitgliedern 



• Yujin: Hinweis, dass Reisekosten mit Honorar verbunden werden 
• drei Anträge auf Mittelfreigabe 

- junge jüdische Politik 27/0/0 

- Gegen den Geist des Sozialismus 22/0/5 

- Awarenessvortrag :6/5/17  

→ vertagt auf nächste Sitzung, aber ist nach der Veranstaltung, Lisa gibt Hinweis dass AK 350€ auch 

selbst freigeben kann 

 Florian: Vorschlag neue Abstimmung 

 Jan Niklas:mögicherweise anderer Raum? 

 Vincent: Rücksprache, da nicht allein entscheidbar 

 Johannes: Buchung eines Raums über StuRa 

 Jan Niklas: Abstimmung mit Auflage anderer Raum 

 Franka stellt Antrag 

Abstimmung mit Auflage: 19/0/8 

 

3. AK Wohnzimmer 
• Lisa: Einladung zur Weihnachtsfeier am 4.12.; Einladungslink benutzen für bessere Planung, 

es wird vermutlich Bingo geben 
• Patricia: gleiche Fragen wie in den vergangenen Jahren? 
• Lisa: vermutlich gleiche Fragen 
• Patricia: bietet Unterstützung in der Vorbereitung an  
• Lisa: verweist an Carl 
4. AK Zivilklausel 
• Positionierung Veteranentag 
5. AK que(e)r einsteigen 
• nicht da 
6. AK Ökologie 
• nichts zu berichten 
7. AK Studieren mit Kind 
• mit Frau Eichroth getroffen um über Studierendenfreundlichkeit in Mensa gesprochen; 

Kindersitze für Toiletten, Gestaltung Kinderecke in der Harzmensa sobald diese wieder offen 
ist; Formulare entwickelt, in denen es Möglichkeit gibt Elternteile statt Mutter und Vater 
anzugeben,  
Weinbergkids: Bestätigung, dass falls eigentlicher Ort weg geht, nicht ersatzlos; Verabredung 
engere Zusammenarbeit;  
Werbung für Kinderkino samstags um zehn im Audimax 

8. AK Protest 
• Nicht da 
9. AK Inklusion 
• Nicht da 
10. AK Uni im Kontext 
• Nicht da 
11. AK Kritische Jurist*innen 
• Nicht da 

 



12. Studierendenradio 
• Bericht über aktuelle Sendungen 
• Hinweis, dass falls Themen da sind, die ins Radio sollen, das Studierendenradio immer 

ansprechbar ist 
 

TOP 05 Vorstellung Sozialreferent*innen 

• Vorstellung Moritz Lübbe 
• Vorstellung Florian Paul Wolf 
• Fragerunde  

 

TOP 06  Satzungsänderung  

• Jan Niklas: Einbringung, steht dem StuRa nicht gut zu Gesicht 
• Jobst: warum immer noch nicht bereit sich gegen jede Form von Extremismus 

auszusprechen? Warum gibt es keinen Gegenvorschlag insbesondere bzgl. 
Linksextremismus? Linke Gewalt leugnen oder tolerieren? Werbung dafür, dass auch 
Feindlichkeit gegen demokratische Ordnung nicht dazu gehören kann 

• Johannes: durcheinander werfen → Aussprache gegen jede Form von Diskriminierung, 
Extremismusbegriff problematisch; es steht nicht zur Debatte die roten Garden des StuRa zu 
gründen; es geht nicht um Gewalt, denn StuRa fördert keine Gewalt und das ist aus Satzung 
offensichtlich, versteht Diskussion  nicht 

• Han: Zustimmung zu Johannes und Bestärkung, Menschen die diskriminierend werden und 
sind, werden ausgeschlossen; alles damit abgedeckt was relevant ist 

• Jan Niklas: ebenfalls Zustimmung, was wir getan haben ist, was LHG wünscht; keine 
Gleichsetzung von Links.- und Rechtsextremismus, sobald es um Gewalt geht nicht 
unterstützbar, freiheitlich demokratische Grundordnung qua HSG, wir machen klar, welche 
Formen von Diskriminierung da sind, keine Gleichsetzung in Ausschlussklausel 

• Florian: Frage bereits beantwortet 
• Kassio: Ergänzung zum Gewaltbegriff 
• Franka: Schließung der Redeliste, keine Gegenrede 
• Jobst: wenn man Links- und Rechtsextremismus in Klausel schreibt, keine Gleichsetzung, 

Gewalt als legitimes Mittel zur Durchsetzung nicht legitim, Hinweis auf Lina E und FSR PhilFak 
1 

• Franka: bilaterale Klärung  
• Nele: Antrag auf geheime Wahl 
• Abstimmung: 22/2/2 → nicht angenommen 

 

TOP 07 Zweite Lesung des Haushalts 

• gleicher Antrag 
• Hinweis, falls heute nicht beschlossen sind wir im Januar etwas eingeschränkt 
• Abstimmung: 17/1/5 → angenommen 

 

1. Satzungsänderung 

• Jan Niklas Reiche: Einbringung der Änderung zum Datenschutz; Betonung, dass jetzt 2/3 aller 

Stura Mitglieder = 24 dafür stimmen müssen  

• Lisa Freitag: wie viele Stunden in der Woche/im Monat soll diese Person arbeiten? 



• Jan Niklas Reiche: weist darauf hin, dass das genauer in Anlage definiert ist, aber ungefähr 5 

Stunden geplant sind 

• Lisa Freitag: Hinweis, dass es im Haushaltsplan durchgerechnet werden muss  

• Florian Fritz: was ist mit Weiterbildungen? 

• Jan Niklas Reiche: Weiterbildungen sollten dabei sein, muss aber nochmal genauer bestimmt 

werden 

• Johannes Kohl: grundsätzlich können auch Referate eingerichtet werden, die nicht in Satzung 

stehen 

• Jan Niklas Reiche: stimmt dem zu, aber um Transparenz zu wahren, ist eine 

Satzungsänderung schöner 

• Abstimmung: 25/0/0 

2. Satzungsänderung 

• Jan Niklas Reiche: erklärt die Satzungsänderung zu den Angestellten 

• Keine weiteren Diskussionen  

• Abstimmung: 25/0/0   

 

TOP 08 Geschäftsordnungsänderungsantrag  

 Zurückgezogen  

 

TOP 09 Anträge und Diskussionen  

1. Auswertung Umlaufbeschluss   
Ergebnis: 18/1/0 

2. Winterball 
• neuer Finanzplan ausgeteilt, da alter geändert werden musste 
• Vorstellung Konzept Winterball 
• ausweiten an alle Menschen der Uni 
• Preis soll 15 Euro sein, mit Solipreis 
• Angebote von Firmen, Unternehmen aber es sollen keine kommerziellen Sponsor*innen da 

sein 
• GO Antrag auf Nichtbehandlung da Projekt bereits beworben 
• Gegenrede Musa: § 36 Finanzordnung Abs. 3 , versteht dies unter Bewerbung nicht, 

Auslegung über „bewerben“ → für alle ersichtlich, wer fördert, Post wurde wieder gelöscht ; 
§ 40 Finanzordnung 

• Abstimmung GO-Antrag 1/19/2 
• Fredi:Wo kommt hoher Preis her? 
• Antragsteller*innen: im Ticketpreis enthalten sind Essen und Getränk, deshalb Preise eher 

schwierig zu drücken, Vergleich Bronson ; Verbindung zu anderen FSR (wiwi, Jura Leipzig), 
FSR eng zusammen deshalb möglicherweise Absprache über Bewerbung 

• Yujin: 100 Euro Puffer? 
• Antragsteller*innen: Sicherheit für Kalkulation 
• Elke: Solikonzept für Studierende oder Profs und Mitarbeitende? 
• Antragsteller*innen: eher für Profs und Mitarbeitende 
• Jenny: Frage warum Solotrip und nicht mit anderen FSRs abgesprochen 
• Pauli: sieht auch Schwierigkeiten bei Bewerbung durch andere unbeteilgte FSRs, Tipp doch 

noch andere FSRs zu fragen 



• Jan Niklas: lobt Arbeit; ebenfalls Kritik → elitäre Veranstaltung 
• Musa: aus Perspektive des StuRas sollten wir darüber nachdenken es wenigstens in Teilen zu 

finanzieren, Geld ist da 
• Johannes: Solikasse schöne Idee, soziale Hürde auch Kleidung 
• Franka: Auflage, dass dann nicht MLP fördern darf bzw. andere privatwirtschaftliche 

Unternehmen  
• Karo: Awarnessteam? 
• Antragsteller*innen: ja gibt es  

Werbung für Unterstützung durch andere FSRs; Dresscode soll gelockert werden 
• Franka: Hinweis, dass konkret geschrieben werden soll, wo es Tickets gibt, damit nichts ins 

StuRa Büro kommt 
• Florian: Auflage wird vorher abgestimmt? 
• Franka: ja 
• Yujin: Vorschlag Auflage: andere FSRs anzufragen 
• 18/2/4 Auflage 1 
• 20/1/3 Auflage 2 
• Abstimmung zum Antrag in Gänze: 17/2/5 

TOP 10 AG Periode   

• Jan Niklas: Zusammenfassung des Ansinnens der AG Periode 
• 1000€ freigeben 
• Lisa: Umsetzung dieses oder nächstes Jahr? 
• Nele: Januar 2024 
• Kassio: Welche Toiletten? 
• Pauli: genderneutrale Toiletten und Frauen, aber Pilotprojekt soll ausgebaut werden 
• Han: was sind das für Spender und welche Produkte? 
• Charlotte: Periodically mit Binden und Tampons 
• Musa: FSR Jura hat im Juri probiert, im Männerklo abgerissen, genderneutrale Toilette im 

Juri abgeschlossen 
• Franka: Verwunderung warum abgeschlossen, andere Toiletten nicht abgeschlossen, Klo 

sollte nicht abgeschlossen sein 
• Florian: Nachfrage welche Standorte 
• Charlotte: Aufzählung siehe TVL 
• Pauline: Aufteilung nach Bibliotheken da genderneutrale Toiletten da immer offen, Fokus lag 

darauf, dass immer am WE offen 
• Lisa: Geld kommt aus Sporttopf aber Referent*innenbelange 
• Abstimmung: 21/0/1 

 

TOP 11 Studentenwerk  

• Gespräch mit Studentenwerk mit Thema Mensa und Randzeitbetreuung am 
Weinbergcampus 

• Bericht darüber, Verweis auf bisher gesagtes 
• Wunsch nach mehr 
• Betreuung, Vorschlag von Studentenwerk: Babysitting ausbauen, eher kein neuer Standort, 

wenn dann dringend in der Innenstadt  
• Austausch und dann Mail mit AK Studieren mit Kind, Sozialsprecher*innen  
• Lisa: Theoretikum ist Müll, Bitte um Einsatz dagegen, da halber Campus weg kommt und das 

schade drum ist 
• Lukas: Zustimmung zu Lisa, Wohnheime bleiben? 
• Jan Niklas: ja 



• Lukas: Studentenwerk hat stärkere Position, muss verteidigt werden 
• Franka: im Verwaltungsrat keine Einigkeit, also Füße können noch bisschen still gehalten 

werden 
• Nele: Zustimmung, Hr. Kohrs meinte, dass Zusage an UKH im Dezember kommt und 

konditional sein kann 
• Lukas: Dezember ist in vier Tagen, Handeln dringend notwendig  
• Franka: zusätzlich auch Innenstadt und nicht anstatt 
• Fredi: Versorgungsauftrag, unbedingt in Mail stark betonen  

 

TOP 12 Fahrradreparaturstation  

 Luise: letztes Semester Gelder dafür freigegeben, Bitte um Mithilfe da Luise gerade allein 
daran arbeitet; letzten Mittwoch Gespräch mit Herrn Mischer vom Gebäudemanagement; 
nächster Schritt ist Antrag beim Denkmalschutz da es um Farbe geht damit Einheitlichkeit 
zwischen zwei Stationen besteht, rot geht nicht, deshalb vermutlich hellgrün 

 Franka: kein Problem mit grün, aber unser Logo sollte drauf, damit erkennbar ist, dass es 
vom StuRa finanziert 

 Charlotte: weiß und rotes StuRa Logo drauf? 

 Luise: Denkmalschutz wohl eher für hellgrün 

 Franka: Entscheidungsgewalt an Luise 
 

 

TOP 13 Druckerpetition Übergabe  

• Petition sollte an Rektorat übergeben werden 
• Vorschlag präsentiert, Frage nach Ideen oder Meinungen  
• Lukas: gute Idee, könnte größer aufgezogen werden, Aufruf zu einer Kundgebung, Vorschlag 

verschiedener Redebeiträge, andere Aktion mit zum Beispiel Drucker, oder mit Papier 
• Jan Niklas: Schwierigkeit, dass es nicht lächerlich wirkt, Radio Corax hat Stimmen von 

Studierenden eingefangen bei denen es viel Kritik an Abschaffung gab 
• Han: Plakat mit Grabstein von Drucker um auf Petition aufmerksam zu machen, an Standorte 

wo Drucker weg ist,  
Nachfrage, warum Drucker jetzt weg sind, da kursiert, dass die Firma pleite gegangen ist  

• Jan Niklas: Rektorat hat nicht direkt gesagt, dass Firma pleite ist; Klimaschutz eher 
vorgeschoben, Nutzen auch Argumente die schwierig sind 

• Franka: überzeugt, dass viele Studis mobilisiert werden können, FSRs einbinden 
• Richard: sieht Jan Niklas Bedenken, dass es lächerlich wirken könnte, lieber sinnvolle 

Redebeiträge und Unterstützung der Idee von Han  
• Kassio: Nachfrage Raumschiff Enterprise? 
• Franka: bereits entsorgt 
• Kassio: hätte man nutzen können 
• Franka: hakt ein, dass das viel Aufwand ist  
• Karla: Vorschlag, Kommentare unter Petition vorlesen oder mit übergeben; Aussprache 

gegen Papierverschwendung 
• Luise: praktische Idee: meisten Drucker sind weg, eher Überraschung, Kooperation mit 

Copyshops um Preise für Studierende zu gewähren 
• Johannes: sieht Copyshop eher kritisch, da erst kürzlich bei Mensa AUsschreibung gemacht, 

Copy Shop recht teuer selbst bei hohem Rabatt, kein vollwertiger Ersatz 
• Florian: sieht Beteiligung auf Uniplatz eher nicht 
• Musa: Widerspruch Johannes dass Ausschreibungen zu viel wäre, da es besondere Situation 



ist, kann nicht schaden da auch nur Übergangslösung, mindestens Versuch wäre gut, sollte 
nicht direkt abgeschmettert werden 

• Jan Niklas: ebenfalls Bauchschmerzen, Zustimmung Musa, Bereitschaft nachzufragen und zu 
gucken was Möglichkeiten sind, schade dass wir ständig dazu gezwungen sind 

• Lukas: Punkt, wieviele kommen; Studis gut mobilisierbar; Vermutung dass 200 Leute 
kommen und das lohnt sich schon, Einbeziehung Abgeordnete bzw werden darauf 
aufmerksam, müssen Statement irgendwo kanalisieren, sollten festlegen eine Kundgebung 
machen 

• Franka: Betonung, dass es schon wieder nervt, dass Müll immer bei uns abgeladen wird, 
Feedback an Uni, dass es langsam reicht, und Anspruchshaltung falsch 

• Florian: nicht gegen Demo, sondern gegen Demo wo niemand kommt; da Protestkultur an 
der Uni eher schlecht 

• Jan Niklas: wann Kundgebung? 
• Lukas: 6.12. zu früh. 13.12. Senatssitzung 
• Franka: Verweist Diskussion darüber ins SPK oder bilateral 
• Abstimmung: 19/0/2    

 

TOP 14 Ausschreibung Datenschutzreferat 

•  Jan Niklas: erinnert an vergangene Satzungsänderung und dass es ohne Ausschreibung auf 
Vorsitz zurückfällt, Arbeitsaufwand 6,5 Stunden in der Woche 

• Franka: 6,5 Stunden was Sozialreferent*innen bekommt  und Frage on es kohärent 
funktioniert 

• Jan Niklas: Annahme was Max Arbeitsaufwand im Datenschutz bisher ist, im Durchschnitt 
wohl 5 Stunden und 1,5 Stunden Fortbildungszeit, deshalb so sicherer Weg 

• Franka: Hinweis, dass Fortbildungsmöglichkeiten endlich sind 
• Han: man kann nicht gleiches Tempo wie bei Max voraussetzen 
• Lisa: Zeit klingt viel, Erhöhung wäre elegant möglich und genug Puffer da 
• Abstimmung über Zeit 11/11/0 
• Abstimmung Veröffentlichung 17/1/4 

 

TOP 15 Ausschreibung KPA  

• Lisa: redaktionelle Änderung: Jahr falsch 
• Nele: wird geändert 
• Beschluss: 19/0/0 

 

TOP 16 Ausschreibung Wahlteam  

• Gang und Gebe jedes Jahr 
1. Wahlleitung 
Han: Hinzufügen, dass Wahlleitung zur Wahl anwesend sein müssen 

 21/0/1 

2. Wahlausschuss 
• Han: redaktionell, dass Blocksatz weg sollte, auch für Wahlbüro 
 21/0/1 
3. Stellenausschreibung Wahlbüro 



 21/0/1 
 

TOP 17 Sonstiges  

1. aufmerksam machen auf Weihnachtsfeier 
2. Lukas: D-Ticket, es gibt Beschluss dass wir falls nicht durchkommt nochmal Kritik äußern, 

wurde schon besprochen? 
Jan Niklas: bilateral klären 

3. Nele: Werbung für AG Psychotherapie, bei Interesse melden 
Franka: gleiches gilt für AG Fahrradreparatur 

Jan Niklas: ebenfalls für Kommissionen; für studentisches Prorektorat Lilly und Simon 

nachwählen 

 Abstimmung: 17/0/5 

 

 


